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Deutsche Übersetzung: 

 

Liebe Mitglieder der Synode, 

liebe Schwestern und Brüder in Christus, 

 

Gnade und Friede sei mit euch im Namen unseres Herrn Jesus Christus. 

Es ist mir eine Ehre, Sie zur Eröffnung Ihrer neu gewählten Synode zu begrüßen, und ich 

gratuliere Ihnen herzlich zu diesem wichtigen Moment im Leben Ihrer Kirche. 

Ich überbringe Ihnen brüderliche Grüße von der armenisch-protestantischen Gemeinschaft in 

Syrien und insbesondere von unseren Gemeinden in Aleppo. 

Ihre Einladung hat für uns eine besondere Bedeutung. Zu wissen, dass Sie sich am Vorabend des 

Reminiszere-Sonntags treffen, an dem Kirchen in der gesamten EKD für die Menschen in Syrien 

und für die Christen in unserem Land beten, ist sehr ermutigend. In Ihren Gebeten bedacht zu 

werden, stärkt unsere Gemeinschaft sehr. 

Wir sind aufrichtig dankbar für unsere enge Zusammenarbeit mit dem Gustav-Adolf-Werk (GAW). 

Diese Partnerschaft ist für uns sehr wichtig und bleibt ein konkreter und treuer Ausdruck 

christlicher Solidarität, der unsere Kirchen und Dienste in einer Zeit großer Verletzlichkeit stärkt. 

Die Lage in Syrien bleibt weiterhin instabil. Nach langen Kriegsjahren ist das tägliche Leben 

geprägt von wirtschaftlichem Zusammenbruch, Unsicherheit und tiefer Ungewissheit. Viele 

Familien kämpfen darum, ihre Grundbedürfnisse zu sichern, der Zugang zu Arbeit und 

grundlegenden Dienstleistungen ist eingeschränkt, und die Abwanderung, insbesondere unter 

jungen Menschen, schwächt weiterhin sowohl die Gesellschaft als auch das kirchliche Leben. 

Für Christen aller Konfessionen sind die Herausforderungen sowohl materieller als auch 

pastoraler Natur. Wir möchten Familien begleiten, die Schwächsten unterstützen und eine 

sichtbare christliche Präsenz bewahren, die der Gesellschaft dient und mit Verantwortung und 

Hoffnung Zeugnis für Christus ablegt. 

Innerhalb der armenisch-protestantischen Gemeinschaft setzen unsere Gemeinden ihre 

spirituelle und soziale Arbeit fort. In Aleppo sind unsere Kirchen weiterhin aktive Orte der 

Gottesverehrung, der Gemeinschaft und der Seelsorge. Unsere Bildungseinrichtungen, darunter 

unsere armenisch-evangelische Sekundarschule, setzen ihre Mission unter schwierigen 

Bedingungen fort. Bildung bleibt ein zentraler Bestandteil unserer christlichen Berufung und 

unseres Engagements für die Zukunft unserer Gesellschaft. 



Trotz all dieser Schwierigkeiten sind wir nicht ohne Hoffnung. Unser Glaube wurde auf die Probe 

gestellt, aber er wurde auch gestärkt. Wir vertrauen weiterhin auf Gottes Gnade und schöpfen 

Mut aus der größeren Gemeinschaft der Kirche. 

Zu Beginn Ihrer Synodenarbeit bitte ich den Heiligen Geist, Ihnen Weisheit, 

Unterscheidungsvermögen und Einheit zu schenken. Mögen Ihre Beratungen vom Evangelium 

geleitet sein und von einem treuen Engagement für Gerechtigkeit, Frieden und Solidarität mit 

den Leidenden geprägt sein. 

Danke, dass ihr an Syrien denkt, dass ihr unseren Kirchen zur Seite steht und dass wir in Christus 

Gemeinschaft haben. 

 

Mit brüderlichen Grüßen 

Pfarrer Dr. Haroutune Selimian 

 

 

Rev. Haroution Selimian, Ph.D. 

President 

Phone: +963-21-4642450 

Email: hselimian@gmail.com 

Address:  Al-Kouds St., Aleppo, Syria 
 

 

 

 

 

  



Englischer Originaltext: 

 

Dear Members of the Synod, 

Dear Sisters and Brothers in Christ, 

 

Grace and peace to you in the name of our Lord Jesus Christ. 

It is an honor for me to greet you at the opening of your newly elected Synod, and I warmly 

congratulate you on this important moment in the life of your church. 

I bring you fraternal greetings from the Armenian Protestant Community in Syria, and especially 

from our congregations in Aleppo. 

Your invitation has special meaning for us. Knowing that you meet on the eve of Reminiscere 

Sunday, when churches throughout the EKD pray for the people of Syria and for Christians in our 

country, is deeply encouraging. To be remembered in your prayers truly strengthens our 

community. 

We are sincerely grateful for our close cooperation with GAW. This partnership is very important 

for us and remains a concrete and faithful expression of Christian solidarity, strengthening our 

churches and ministries in a time of great vulnerability. 

The situation in Syria remains fragile. After long years of war, daily life is shaped by economic 

collapse, insecurity, and deep uncertainty. Many families struggle to secure basic needs, access 

to work and essential services is limited, and emigration, especially among young people, 

continues to weaken both society and church life. 

For Christians of all denominations, the challenges are both material and pastoral. We seek to 

accompany families, support the most vulnerable, and preserve a visible Christian presence that 

serves society and bears witness to Christ with responsibility and hope. 

Within the Armenian Protestant Community, our congregations continue their spiritual and 

social ministries. In Aleppo, our churches remain active places of worship, fellowship, and 

pastoral care. Our educational institutions, including our Armenian Evangelical secondary 

school, continue their mission under demanding conditions. Education remains central to our 

Christian calling and to our commitment to the future of our society. 

Despite all these difficulties, we are not without hope. Our faith has been tested, yet it has also 

been strengthened. We continue to rely on God’s grace and to draw encouragement from the 

wider fellowship of the Church. 

As you begin the work of your Synod, I pray that the Holy Spirit grant you wisdom, discernment, 

and unity. May your deliberations be guided by the Gospel and marked by a faithful commitment 

to justice, peace, and solidarity with those who suffer. 

Thank you for remembering Syria, for standing with our churches, and for the communion we 

share in Christ. 

 

 



With fraternal greetings, 

Rev. Dr. Haroutune Selimian 

 

 

Rev. Haroution Selimian, Ph.D. 

President 

Phone: +963-21-4642450 

Email: hselimian@gmail.com 

Address:  Al-Kouds St., Aleppo, Syria 
 

 

 

 

 


